

Tischtennis und seine Geschichte

Für den Tischtennisport lässt sich nur unbestimmt festlegen, dass dieses Spiel viele Jahrhunderte alt ist. Seine Ursprünge werden sowohl in Asien, England, Ungarn oder bei den Indianern Nordamerikas gesehen. Ballspiele sind bereits aus der Antike bekannt. Ballspiele bei denen ein Schläger verwandt wurde wie wir ihn heute beim Tennis kennen, lassen sich wohl erst im 16. Jahrhundert feststellen. Gegen Mitte des 19. Jahrhunderts treten dann zwei Richtungen deutlicher hervor, die ganz grob als großflächiges Spiel im Freien und Spiel in Hallen, Räumen oder Sälen zu unterscheiden sind.

- 1880 Tischtennis verbreitet sich von Indien nach England. Sein damaliger Name „Raum Tennis“. In einem Katalog einer englischen Firma finden sich erstmals Hinweise auf das Tischtennispiel auf dem Tisch.
- 1890 Tischtennis wird auch in den USA eingeführt.
Der englische Ingenieur James Gibb entwickelt den ersten Zelluloidball. Es trat eine bedeutende materielle Verbesserung ein.
Neuer Name des Spiels: Ping-Pong. Patentiert in England und in den USA durch die Firma Parker Brothers.
- 1891 Der Engländer C. Parker erwirbt ein Patent für einen Korkball, Spannposten mit Netz und rechteckige Schläger, die mit Tuch oder Pappe überzogen sind.
- 1899 In Berlin wird der erste Ping-Pong-Club in Deutschland gegründet.
- 1901 In Wien und Berlin werden erste Turniere ausgetragen.
- 1902 In England wird die „English Table Association“ gegründet.
- 1903 Der Engländer E.C. Goode entwickelt den ersten Holzschläger mit einem Gummiüberzug.
- 1907 Es findet die 1. Deutsche Meisterschaft statt.

Tischtennis und seine Geschichte

- 1925 Gründung des Deutschen Tischtennisbundes.
- 1926 In London findet ein internationales Turnier statt.
Es erfolgt die Gründung des internationalen Tischtennisverbandes (ITTF) durch Vertreter aus neuen Ländern. Damit begann die Vereinheitlichung der Regeln, die Festlegung der Größen-, Gewichts- und Oberflächenbestimmungen, der Materialien (Bälle, Schläger, Tische, Netze). Der Erste Präsident wird Ivor Montagu. Er bleibt bis 1967 im Amt.
- Seit den 50er Jahren wird der Sport durch Sportler aus Asien dominiert.
- 1952 In Bombay findet die Weltmeisterschaft statt. Weltmeister im Herren-Einzel wird der Japaner Hiroji Satoh, der zum ersten Mal den Penholdergriff vorführt.
- 1981 Das Internationale Olympische Komitee beschließt, dass Tischtennis ab 1988 ins olympische Programm aufgenommen wird.